



Lycée
Bonaparte



aefe
Agence pour
l'enseignement français
à l'étranger

PV du Conseil d'établissement du 06/10/2019

Début de séance	17h20
Levée de séance	19h20
Lieu	Salle arts plastiques

Membres Présents	
M. François Cuilhé	Chef d'Etablissement – Président
M. Brice Pack	Proviseur Adjoint
M. Yann Gosselin	Directeur de l'Ecole Primaire
M. Morad Dahmane	Directeur Administratif et Financier
Mme Sonia Latik	CPE
Mme Valérie Pakhomoff	CPE
Mme Sylvie Lamy	Représentante du Conseiller de Coopération et d'Action Culturelle près l'Ambassade de France au Qatar
M. Eric Hitier	Représentant élu des Personnels Enseignants et d'Education
Mme Béatrice Bensmaïl	Représentante élue des Personnels Enseignants et d'Education
M. Alain Jouni	Représentant élu des Personnels Enseignants et d'Education
M. Mehdi Zennaf	Représentant élu des Personnels Enseignants et d'Education
M. David Bernard	Représentant élu des Personnels Enseignants et d'Education
Mme Saïda Askri	Représentante élue des Parents d'élèves
Mme Charlotte Szul	Représentante élue des Parents d'élèves
Mme Bérengère Delannoy	Représentante élue des Parents d'élèves
Mme Béatrice Seghezzi	Représentante élue des Parents d'élèves
Mme Isabelle Costa	Déléguée permanente de Comité de Gestion
M. Omar Askar	Représentant du Comité de Gestion de l'Association des Parents d'élèves
Frédéric BOTTIN	Représentant du Comité de Gestion de l'Association des Parents d'élèves
M. Georges Saab	Conseiller Consulaire
M. Guillaume Salha	Conseiller Consulaire



Membres Excusés	
Mlle Chloé Saleh	Déléguée des élèves
M. Gabin Dumas	Délégué des élèves suppléant
M. Arthur Courqueux	Délégué des élèves
Mme Allissa Bouhriz	CPE

Ordre du jour :

- 1- Approbation du procès-verbal du Conseil d'Etablissement du 23/06/2019
- 2- Les sorties et voyages scolaires
- 3- Le Parcours Avenir
- 4- Le Plan Interne de formation
- 5- Questions diverses

1-Approbation du procès-verbal du Conseil d'Etablissement du 23/06/2019

Réponses données par la Direction aux questions posées par les représentants des parents
Section Internationale

Le dossier d'ouverture de Section Internationale n'a pas été remonté à l'AEFE. Il n'y a donc pas d'ouverture à la rentrée 2019.

La Direction s'engage à retravailler le projet cette année avec les équipes enseignantes et les corps d'inspection pour une ouverture à la rentrée 2021 (primaire et secondaire).

Protocole à suivre en cas de pollution de l'air :

Le protocole a été rédigé l'an passé.

L'achat de capteurs de pollution n'a pas été réalisé. Le Directeur des Affaires Financières réouvre le dossier. Devis+installation.

Transports scolaires :

Les tests prévus à la rentrée n'ont pas été faits. L'équipe de Direction travaille sur une proposition en lien avec le Comité de gestion.

Photocopies :

La nouvelle Direction n'a pas mis en place de politique stricte de contrôle de photocopie. Un bilan de la consommation sera dressé en novembre. Au regard des résultats, cette politique restrictive sera déployée ou pas.

Le PV du CE du 26/06/19 est voté à l'unanimité

Les tablettes des classes de 6^{èmes} n'ont toujours pas été livrées suite à un problème de fournisseur, qui n'est pas en mesure de livrer les licences nécessaires.

2- Les sorties et voyages :

Le Proviseur présente le contexte de la rentrée 2019 :

Des projets présentés en juin, non votés. Seuls les voyages ont fait l'objet d'un vote
87 projets de sorties scolaires ou d'intervenants extérieur ont été mis en ligne sur un google form inaccessible à la rentrée. Pas de codes d'accès.

Pour cette raison aucune donnée financière des projets du secondaire. Seuls ceux du primaire ont pu être retrouvés. Ils représentent à eux seuls 500 000 Qatar riyals.

Après discussion



Lycée Bonaparte



- 1- le CE vote à l'unanimité la totalité des projets pédagogiques dans la limite du budget alloué sur l'exercice 2020 et dans la limite de leur faisabilité technique.
- 2- Pour chercher à faire vivre tous les projets
 - a. le Comité de gestion prévoit une enveloppe à la hausse en lien avec l'augmentation du nombre d'élèves.
 - b. la Direction travaille sur la réduction du coût des transports. Cette question est corrélée à la question des transports scolaires.

Les parents souhaitent rappeler à la direction de prendre en compte le coût additionnel pour les familles dans le choix des projets pédagogiques qui seront effectués cette année.

Les voyages :

Voyage au Viet Nam présenté en juin n'avait pas été soumis au vote en raison de son coût élevé. Le budget a été retravaillé. Le coût famille s'élève désormais à 4040 riyals. 100 élèves sont prévus. Les 25 restants seront accueillis et pris en charge à l'école sur un projet pédagogique.

Contre : 2

Abstention : 0

Pour : 12

Le voyage au Vietnam est adopté

Voyage géodynamique externe en Jordanie (classes de 2° et 2°2)

Contre : 4

Abstention : 5

Pour : 5

Le voyage en Jordanie est adopté

Voyage géodynamique externe en Algérie :

Contre : 8

Abstention : 2

Pour : 4

Le voyage en Algérie n'est pas adopté

La Direction souhaite rationaliser la politique des sorties en proposant l'an prochain le même nombre de sorties annuelles pour chaque classe. Cela permettra un traitement équitable des élèves et facilitera la construction budgétaire.

3-Parcours Avenir 2019/2020

Le parcours Avenir retrace l'ensemble des actions d'Education à l'orientation proposées aux élèves de la 6° à la terminale. Il permet aux élèves de construire un projet personnel d'orientation en apprenant à se connaître, en découvrant les métiers et le monde de l'entreprise, en s'informant sur les filières de formation. Voir le planning joint.

Ces actions sont conduites avec les Professeurs principaux, Mme Latik (PRIO) et M. Pack (Proviseur Adjoint Référent Orientation)

Le programme est voté à l'unanimité.

4-Plan de formation Interne

Chaque année l'établissement met en place un plan de formation interne. Il j'ajoute aux formations individuelles proposées dans la Zone Moyen Orient,

Ce plan interne est centré sur trois axes (voir plan détaillé)

- 1- La formation des enseignants sur secondaire pour la mise en place de la réforme du lycée



- 2- La formation des personnels enseignants et des AESH pour l'accompagnement des élèves à besoins particuliers (primaire et secondaire)
- 3- La formation des enseignants aux usages des outils numériques (robots, tablettes et vidéo projecteurs interactifs (primaire et secondaire)

5-Questions diverses des parents

A compter de la rentrée de novembre le bus « Petit pas » aura accès au parking dédié.

Des poubelles seront installées dans la zone de dépose.

La décision de créer un espace de recueillement dans l'établissement n'est pas de la responsabilité du Chef d'établissement. La réflexion se mènera conjointement avec le poste diplomatique. De plus actuellement, l'absence de salle disponible ne permet pas la création de cet espace.

La Direction est très favorable à la réactivation d'anciens projets ; courses contre la faim, ; francophonie, cross. Le cross est en bonne voie. Les personnes qui souhaitent s'investir sont les bienvenues.

Le dress-code des garçons est celui qui est en vigueur au Qatar. Les shorts au-dessus des genoux sont autorisés.

Les classes du primaire sont composées par les enseignants du niveau inférieur. La recherche de l'hétérogénéité et de la parité en est le fil conducteur. Il n'y a pas de regroupement d'élèves d'enseignants et de personnels du lycée dans une même classe. Le déséquilibre filles/garçons dans une classe de CM2 est conjoncturel. Il est lié au départ de garçons et à l'arrivée de filles.

Le taux d'encadrement du voyage au Viet Nam est de 1 adulte pour 12 élèves. Ce qui est conforme aux règles. Un père d'élève, médecin, s'est proposé pour l'accompagnement.

L'inspecteur d'arabe viendra visiter les enseignantes d'arabe en novembre 2019. Un temps de formation sur la prise en charge de l'hétérogénéité est prévu à cette occasion.

Le projet langues vivantes au primaire commence à peine. Il est donc tôt pour parler d'échec. A la rentrée d'octobre les heures de dédoublement prévues pourront se faire dans des salles séparées.

Question des conseillers consulaires sur l'exercice d'évacuation :

Le bilan de l'exercice d'évacuation est en cours de rédaction. L'évacuation des salles s'est déroulée normalement. Elèves et enseignants ont joué le jeu en respectant les consignes. Par contre l'évacuation sur la dropzone a pris beaucoup de temps. Une réflexion est en cours pour pallier cette difficulté.

Pour information, tous les systèmes de sécurité ont été validés par le Civil Défense.

La séance est clôturée à 19h20

Le secrétaire de séance
Mme Charlotte Szul

Le président de séance
François CUILHE